

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**POLÍTICA ECONÓMICA Y SOCIAL, VI INFORME DE GOBIERNO: SEXENIO DE AMLO, REGISTRÓ EL PEOR CRECIMIENTO EN AMÉRICA LATINA; EN DOMINGO, DECLARAN CONSTITUCIONALIDAD, REFORMAS DE AMLO**

Cual usos y costumbres de nuestro sistema político, el 1 de septiembre de cada año, el Presidente en turno presenta su Informe de Gobierno en la sesión de Congreso General que se lleva a cabo en esa fecha, para la apertura de nuevo periodo de sesiones o de Legislatura, si es el caso.

Una vez que el mandatario que se va, cumplió con ese requisito constitucional, en la Cámara de Diputados, con facultades exclusivas para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación, comenzaron el análisis de la política económica, en el contexto del VI Informe de Gobierno.

Por el PAN, el diputado federal, Miguel Ángel Salim Alle, resaltó en la tribuna datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, los cuales, señalan que, México, registró el segundo peor crecimiento de América Latina, tan solo un escalón debajo ¡de Haití!

Observa que, en el sexenio, la nación acumuló crecimiento del 5.9 por ciento. Es decir, en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el crecimiento que hubo fue del ¡0.98! por ciento y también salió de la lista de los 25 países más atractivos para invertir por falta de inversiones, mientras que la canasta básica de alimentos, se incrementó.

Su correligionaria, Cristina Márquez Alcalá, reprobó el actual modelo económico en nuestro país, y acusó que ningún programa que se aplicó en el régimen que termina el próximo lunes, medianoche, logró sacar a las familias de la pobreza, ni las dignificó; tampoco representaron crecimiento ni desarrollo social.

¡Fue el sexenio con menor crecimiento en los últimos 40 años!, con un 0.9 por ciento, y no se cumplió la promesa del gobernante de crecer 4% en los seis años.

Por el PT, subió a tribuna, Lilia Aguilar Gil, quien expone que en el gobierno que ya se va, se pasó del lugar 15 al 12, en materia de crecimiento económico. Pondera que México, es el segundo país del mundo, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, con menos desempleo. En materia de inversión, a nuestra nación, se le considera dentro de los países más atractivos, para hacer



negocios y para 2025, se esperan lleguen a la República, 400 nuevas empresas.

Y se espera que la recaudación para este año, ascienda a 4.9 billones de pesos, un incremento del 61.4%, en comparación con el sexenio pasado. Por el PRI, el diputado Hugo Eduardo Gutiérrez, acusó que en el gobierno que se extingue medianoche de próximo lunes, no hubo estrategia clara para fortalecer la economía, cuya conducción fue irresponsable y desastrosa.

Fustigó que el crecimiento de nuestra economía promedio, del régimen que ya se va, fue del ¡1%! anual, creció el déficit fiscal y el costo financiero de la deuda supera el billón de pesos, lo que impacta en que cada mexicana, ya tiene una deuda de 127 mil pesos.

Además, las deudas aumentan y las inversiones públicas en sectores claves, disminuyen. Otro priista, el diputado Mario Zamora Gastélum, acusó en la tribuna de San Lázaro, lo que en este espacio señalamos y cualquier economista que se precie de seriedad en sus análisis económicos-financieros, advierte o señalan en tiempo y forma:

La deuda que hereda Andrés Manuel López Obrador, es la más alta en la historia del país, pues rebasa el 50% del Producto Interno Bruto, mientras que la brutal, criminal inflación, es la más alta de los últimos 4 sexenios.

A próxima Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, sugiere en materia económica, apostar por productores primarios, mediante una banca de desarrollo, que apoye al sector rural y eche a andar, Nacional Financiera, para impulsar al pequeño comerciante, apoyar a estados y municipios, así como a la industria sin chimeneas.

Raúl Lozano Caballero, representante popular del MC, reprueba la política económica de Andrés Manuel López Obrador, y señala que generó más desigualdad y pobreza, pues más de 14 millones de personas, viven en condiciones de miseria, se paralizó el desarrollo y no lograr crecer de manera sostenida. Y exhortó al oficialismo, dialogar con la oposición.

Porque las acciones públicas de revancha, lo único que hacen es ahuyentar las inversiones nacionales y extranjeras. Su compañera de grupo parlamentario, Claudia Gabriela Salas Rodríguez, reprochó que en el gobierno de un solo hombre, no hubo el crecimiento económico que prometió, entre 4 y 5 por ciento, sólo fue del 0.9%.

Entre 2019 y 2023, se crearon 1.7 millones de empresas, de las cuales, sobrevivieron 400 mil, por las pocas condiciones para que prevalezcan, cuestiones económicas, incertidumbre y cambio de reglas.

Exigió reforma fiscal integral, y ofreció disposición del MC, para acompañar políticas públicas, con sustento en hechos reales que permitan construir un país igualitario, con federalismo fiscal y tributación justa y digna.



También los diputados federales analizaron la política social, con motivo del VI Informe de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Por el PAN, la diputada Mariana Guadalupe Jiménez Zamora, expone que, en el gobierno saliente, no se crearon las bases institucionales ni datos relevantes que garanticen los derechos sociales y demuestren un verdadero combate a la pobreza.

La población a la que se dirigieron los programas sociales, a través de subsidios y dádivas, no tiene condiciones mínimas necesarias para mantenerse.

-“¡No basta!, con dar apoyos económicos, se requieren programas que impulsen el talento y la capacidad para contribuir a la sociedad y se apliquen eficaz y de manera responsable, en beneficios de los mexicanos”.

David Azuara Zúñiga, diputado federal panista, denunció en la tribuna de la representación popular de San Lázaro, que fracasó la política social del régimen, por la falta de eficiencia, equidad, transparencia, rendición de cuentas y el uso de los programas, con fines electorales.

Acusa que la Auditoría Superior de la Federación, identificó irregularidades en programas de bienestar, por más de 4 mil mdp, que sumados a los 16 mil mdp de Segalmex, se obtendrían más de 20 mil mdp, para la estrategia de combate a la pobreza.

Por el PT, diputada Ana Karina Rojo Pimentel, asegura que en el régimen que vive sus últimos días, puso en el centro de todas sus políticas públicas, a la población y la transformación de su vida.

Combate a la pobreza, afirma, fue prioritario, y gracias a los programas de bienestar social, un total de 5.7 millones de mexicanas y mexicanos, salieron de la pobreza en el sexenio. Tienen acceso a alimentos, servicios, salud y vivienda, añade.

Otro legislador petista, Adrian González Naveda, defiende que en los 6 años del régimen obradorista, en materia de bienestar social, se ejerció un presupuesto de 2.7 bdp, “lo cual no tiene punto de comparación y los indicadores lo acreditan”.

Afirma que salieron de la pobreza, más de 9 millones de mexicanos, lo cual, nunca sucedía y “el saldo social de este proceso es sumamente positivo”.

Diputada priista, Leticia Herrera Maldonado, exhorta a los tres niveles de gobierno, acabar con la pobreza extrema, el hambre, generar condiciones para que más compatriotas mejoren su calidad de vida.

Empero, advierte que aún hay pendientes en materia de política social, responsabilidad que recae en el Poder Legislativo, y tiene la oportunidad de fortalecer lo que hace falta en salud, vivienda, educación y seguridad pública, “para que, junto con los programas sociales, los 9.1 millones de mexicanos, salgan de la pobreza”.

Su compañera de bancada, Abigail Arredondo Ramos, critica que en el



sexenio que ya se va, política social fue ofrecer apoyos económicos directos, lo que beneficio a algunos sectores y descuidó otros, de igual o mayor trascendencia.

No se abatieron los índices de marginación, añade, de la mitad de la población, y no se otorgó prioridad al desarrollo.

–“Primero los pobres, sí, pero no con programas asistencialistas de efímero crecimiento que crean clientelismo electoral”.

Elizabeth Núñez Sánchez, MC, observa que la República, necesita de manera urgente, política social efectiva, que llegue a cada rincón del país.

Insuficientes, acusa, condiciones de salud, trabajo, medio ambiente, infraestructura y acceso a servicios, contexto que hacen fracasa política social, y al concluir el sexenio, hay crisis enorme en salud y educación.

Al terminar intervenciones de los grupos parlamentarios, el vicepresidente en mesa directiva que preside la diputada Ifigenia Martínez y Hernández, en funciones de presidente, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, enteró al pleno que, en términos del artículo 7º, numeral 5, en Ley Orgánica del Congreso General, versiones de los representantes populares en tribuna, se remiten al Poder Ejecutivo Federal, para su conocimiento.

La verdad, no es necesario ser representante popular, para afirmar que, en el régimen saliente, fue un fracaso las políticas públicas, en materia social, política y económica, las cuales, centraron su aplicación, en clientelismo electoral y no se aplicó nada efectivo, para el desarrollo de la nación.

Economistas como los ex diputados federales, Luis Pazos, Mario Alberto Di Costanzo Armenta, acusan que la deuda que hereda a la nación Andrés Manuel López Obrador, supera los 6 billones de pesos, es decir, contrató deuda por un billón de pesos anuales, en promedio.

Que los proyectos personales, de Andrés Manuel López Obrador, Tren Maya, Aifa y refinería Dos Bocas, en Tabasco, fueron foco de corrupción y despilfarro, en el que participaron, como se evidenció durante el pasado proceso electoral en medios de comunicación y redes sociales, el entorno familiar del mandatario que ya se va, de Norma Rocío Nahle García y de militares que participaron en esos virtuales elefantes blancos.

Un fracaso, hay que decirlo en tiempo y forma, el gobierno obradorista, el cual puso énfasis en imponer su predominio político electoral en el país, al costo que sea, y que Morena gobierne en la Presidencia, estados, municipios, Poder Legislativo, Congresos locales y como alistan, en el Poder Judicial Federal.

Esa fue realmente la “política social” que ejerció en 6 años, una sola persona, con la ignorancia y ocurrencia, cuyos resultados, millones de mexicanos resienten en materia de violencia, delincuencia, extorsiones, desempleo, feminicidios, deuda externa, brutal, criminal inflación,



corrupción, abuso de poder, conflicto de intereses y la vergonzante riqueza inexplicable de algunos hombres del poder que ya se extingue. Mario Delgado Carrillo, Manuel Bartlett Díaz, Ana Gabriela Guevara, Norma Rocío Nahle García...
¡Y lo que falta por conocer!

EN EL CHACALEO

Antenoche y la madrugada de ayer, en la tribuna del Senado, durante discusión y debate de la Minuta en materia de militarizar la seguridad pública, con adscripción de la Guardia Nacional a la Defensa Nacional, los jilgueros presidenciales, no dejaron de alabar de manera zalamera, al mandatario que deja el poder próximo lunes, como “el mejor Presidente del mundo”, sí, tanto nivel de popularidad tiene en nuestro sistema solar el señor Andrés Manuel López Obrador, que liderazgos mundiales, despreciaron invitación para acudir a la ceremonia de asunción del poder de la señora Claudia Sheinbaum Pardo... Misiva de la diputada Noemí Berenice Luna Ayala al embajador de España en nuestro país, Juan Duarte Cuadrado, en la que deslinda al pueblo de México, a la omisión de la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, de invitar al rey de España, Felipe VI, a su toma de protesta constitucional como Presidenta de México... ¡Caray!, aún no asume el poder la virtual Presidenta de la República y ya incurre en falta de cortesía, conflictos diplomáticos y gubernamentales, ¡con España!... Reiteramos, puro “cascajo”, los representantes extranjeros que vienen a la ceremonia del martes próximo en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, excepción, la cortesía de Joe Biden, de enviar a su esposa, Jill... ¿A poco al país, le esperan otros 6 años de aversión del Ejecutivo Federal, hacia el resto del mundo?... Optimista, ¿iluso?, lo que sea, pero el **diputado Ricardo Monreal Ávila**, espera que una vez que tome protesta constitucional como Presidente de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, haga una ofensiva de Estado, para que México, fortalezca su relación con los países del mundo, incluye España... El beneficio de la duda, ¿no?... Por 473 votos, Cámara de Diputados aprobó adición de segundo párrafo al emblemático artículo 123 de nuestra Ley de leyes, para otorgar apoyo económico mensual a los jóvenes, entre 18 y 29 años de edad, en desocupación laboral y que no estudien algún nivel de educación formal... Hay que decirlo en tiempo y forma, un programa social más, para fortalecer clientelismo electoral del oficialismo... Entre la clase política de oposición, lo que menos que murmuran es que el virtual responsable de ese programa, de facto, será Andrés Manuel López Beltrán, quien, desde la secretaría de Organización del partido oficial, se encargaría de reclutar ese segmento de la población, para hacer activismo político a favor del gobierno en sus tres niveles... Una



estructura paralela a la de los activistas de Morena... ¡Cuidado!... Próximo domingo, sesión vespertina en el Senado, 16:00 horas; y nocturna, en la colegisladora, 19:00 horas, para hacer la declaratoria constitucional, de aprobación de 17 Congresos locales a varias reformas que presentó el Ejecutivo Federal, el 5 de febrero pasado en Cámara de Diputados, de esa manera, el oficialismo, ofrece “paquete de despedida” a su jefe máximo... La diputada Ifigenia Martínez y Hernández y el senador, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, firmaron la convocatoria en la cual, citan a legisladores federales, para la sesión dominical... En cuanto el Congreso de la Unión complete el proceso legislativo constitucional a las reformas, las turnan al promovente. O sea, Andrés Manuel López Obrador, para que, la misma noche dominical o día siguiente, previo a que entregue el poder a Claudia Sheinbaum, las promulgue... ¿Quién es el más influyente en el Senado de la República? ¿Eh?... El presidente de la mesa directiva o el coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López Hernández... Todo indica que el controversial enemigo político-personal de la senadora Lilly Téllez García, porque su persona, es la que más se difunde en redes sociales y medios de comunicación... Ayer, 6:30 horas, el senador de Tabasco, cerró la sesión que se prolongó por más de 8 horas, para aprobar Minuta que militariza la seguridad pública, intervención que, la verdad, denota que el amigo de “ysq”, carece del bagaje que se requiere para esa responsabilidad... ¡Cuidado!... Leer y releer, la intervención del joven senador, Luis Donald Colosio Riojas, MC; o las palabras que dirigió al pleno, el senador sinaloense de Morena, Enrique Inzunza Cázarez, quienes expusieron sus reservas, con respeto, fundamento en sus propuestas y observaciones al tema. Esos mensajes, discurso político, que es de propuestas, no de insultos y leperadas, que lo único que demuestran son falta de argumentos, pero “riqueza” en zalamería y lambisconería hacia “ysq”... El que se echó de enemiga a la influyente senadora, Lilly Téllez García, fue el senador -ex panista-, hoy, de Morena, Francisco Ricardo Sheffield Padilla... Triste intervención desde su escaño, que incurrió en el ridículo, para insultar a una adversaria, porque su discurso, fue de virtual porro de Morena, no de un senador de la República... No tardaremos de conocer réplica de la combativa senadora del PAN, en el mismo lugar de los hechos... ¡Cuidado!... Omar Hamid García Harfuch, Ernestina Godoy Ramos y Minerva Citlalli Hernández Mora, solicitaron licencia, para incorporarse al staff de Claudia Sheinbaum Pardo, por tiempo indefinido, a partir de próximo lunes... “quieren cobrar la quincena completa antes de irse”, comentaron integrantes de la clase política de este país... Es verdad, se van ellos, pero cobraron su primer salario del primer mes que tuvieron la oportunidad de ocupar un escaño por Morena... ¡Abusados! ¡Eh!... Nuestro Correo:



[juanlopez23@hotmail.com/...](mailto:juanlopez23@hotmail.com) [juanlopezmiguel59@gmail.com/...](mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com) ;Visita
Nuestro Portal!... [https://los3poderes.com/...](https://los3poderes.com/) ;Síguenos! Redes
Sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59...](https://www.youtube.com/channel/UC...) Instagram: [juan3poderes...](https://www.instagram.com/juan3poderes)
Twitter: [@JuanLopezMiguel...](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)